



第2660地区



WEEKLY REPORT

大阪船場ロータリークラブ

OSAKA SEMBA ROTARY CLUB JAPAN

創立 昭和63年(1988)5月23日

事務所 大阪市中央区西心斎橋1-7-3(〒542-0086) 北炭屋町ビル

Tel. (06)6244-1008 Fax. (06)6244-1010

<http://www4.ocn.ne.jp/~semba-rc/> E-mail: semba@cocoa.ocn.ne.jp

例会 毎週月曜日・12時30分

ホテル日航大阪 Tel. (06)6244-1111

会長：清水清一 幹事：塩尻明夫 会報広報委員長：松永 修

四つのテスト / 言行はこれに照してから

I. 真実かどうか . みんなに公平か

. 好意と友情を深めるか . みんなの為になるかどうか

第1147回 例会 2014年(平成26年)3月3日

(識字率向上月間)

本日のプログラム

(本日のプログレス 平山 明彦 SAA)

ロ - タリ - ソング 「君が代」 「船場ソング」

会長の時間 幹事報告 委員会報告 ニコニコ箱報告 出席報告

3月お誕生月会員お祝い

卓 話 「2014年 秋冬ファッション情報」

清原株式会社 アパレル商品企画部 課長代理 須志田 幸代 様

理事会 4階 「藤の間」 13:40 ~ 14:40

前回(2月24日)例会記録

プログレス 大磯 隆一 副SAA

1. 来客紹介 岡本 茂 親睦委員

ゲスト: 1名 地区外: 0名 地区内: 2名 合計: 3名

ゲスト: 文部科学省高等教育局国際企画室

国際企画専門官 佐藤 邦明 様

2. 会長の時間 清水 清一 会長

先週の月曜日、第7組の会長会を行いました。ガバナー補佐を含めほとんどの会長に出席して頂き、議題は7組全体での共同事業の事で行いました。この件はすでに2月の始めの会長の時間にも話させて頂いたように会長幹事会で提案しておりました議題であり、より具体的に7組の会長様に賛同を求める為でありました。そこで、我々のクラブでもレイテ島においてN.P.Oを立ち上げられている佐藤さんに復興支援活動報告の卓話をして頂き、その活動の方向等もより具体的に分かりました。ありがとうございます。

会長会においても同様の話をしてもらい、その支援をお願いした次第です。そして、我々はホストクラブとして提案はしましたが、この事業はIM7組が一丸となり支援していくとの出席者全員の承諾を得られました。大変ありがたい事であり、素晴らしい事だと思っています。

・ うれしいひなまつり

・ 一年生になったら

・ 五木の子守唄



具体的には幹事会で決めて5月を目途に実行していくつもりですので会員の皆様にも御協力の程よろしく願います。

3. 幹事報告 塩尻 明夫 幹事

先週地区大会にご出席の皆様、大変お疲れさまでございました。

本日18:30~コロッセオさんで斎藤満会員の米寿の祝賀会がございますので皆様ご参集をお願いいたします。

3月10日(月)に心斎橋RCさんと合同で規定情報研修委員会の例会がガスビル食堂でございます。

皆様ご参集をお願いいたします。

4. 次年度地区委嘱状授与

小山章松会員より、地区財団情報増進委員会委員、中川和之会員より、地区米山奨学委員会委員就任の承認を賜り、委嘱状を清水会長より授与していただきました。



5. ニコニコ箱報告 井澤 武尚 親睦委員

カンターレ 会員 斎藤さん、お誕生日おめでとございます。今日はコロッセオで盛大にパーティーをしましょう！

杉浦 会員 地区大会ご出席お疲れ様でした。

小島 会員 前回欠席のお詫び。

斎藤(満)、栗原、沖、堀、清水、斧原、藤野、新川、今泉、岡本(茂)、北野、大磯、片岡、宮原、小山、大嶋、塩尻、溝畑、甚田、中村、松永、松谷、岡本(真)、俣野、

各会員 ソチ冬季オリンピック終了 パラリンピックもがんばれ！

6. 出席報告 大磯 隆一 副SAA

会員総数 39名 出席率計算会員数 39名 出席員数 36名 出席率 92%

第1144回(2月3日) 修正出席率 95%

…… 国際奉仕フォーラム ……

平成26年2月24日(月) 於: ホテル日航大阪

「グローバル人材の育成と今後の国際奉仕を考える」-グローバル化が進展する中で -
文部科学省高等教育局高等教育企画課国際企画室 国際企画専門官 佐藤 邦明 様

今なぜ global ?

- Global issues: グローバルという名前だけが先行してしまい、様々なことに使われているが真のグローバルには程遠いような issues も多くみられているのが現状である。
- 産業界におけるグローバル化とG人材需要: 海外での日系企業では532万人が働いているとされているが、その中で日本人は24万人とされ海外から日本仕向けに送金されている金額は推定2.7兆円とされる。今後は2017年までに約



378万人のグローバル人材育成を指標としている。グローバル化を推進する国内人材の確保育成も課題であり。一方、企業では年々外国人採用数が増加している。

- ・ 高等教育を取り巻く動向

同じ「グローバル」でも、質が完全にかわってきている：各国では学生の海外派遣者数が伸びる中、日本だけは減少傾向にある。諸外国においては高等教育の国際化戦略で大学の競争力向上、留学拡大、国際拠点設置などあらゆる戦略を展開している中、日本の大学は国際化について低評価の傾向にある。世界の大学ランキングにおいても日本の大学は、国際化について低評価の傾向。教育・研究双方の総合的な競争力強化が不可欠である。グローバルに活躍する人が持つべき能力の1位に「外国語によるコミュニケーション能力」が挙げられるが、その育成のためにもグローバル人材に必要な教養(物事を考察する際の基礎となる論理的思考力や、幅広い視野)を基礎の学習を通じて身に付けさせていくことが必要である。

1. 国内を見てみると・・・

- ・ 少子高齢化による人口減少と生産年齢人口の減少：平成4年をピークに18歳人口は年々減少しています。進学率につきましても低下の一途をたどっています。平成21年より平成32年ごろまでは横ばいで推移すると考えられますが、平成33年頃から再び減少するとみられています。
- ・ 大学生の留学動向と若者にみる内向き志向？自己肯定感について考える：日本人の海外留学状況については2004年の82,945人をピークにこちらも減少の一途をたどっています。2011年には58,060年まで減少、少子化率を勘案しても減少率の方が大きい結果となる。また多くの学生や学生がけでなく親にまでグローバル化はして欲しいが今からでは無理である、とか他国の人とのコミュニケーションが不安と言った理由からの「内向き」志向が多く見受けられる。またある調査では自分はダメな人間だと思う率が1980年と比べ現在は3倍に当たる36%もの回答者がそのような考えを持っている。TOEFLのスコアでも世界全体において137位アジア内順位で30国内28位という状況である。

2. 「教育」によるイノベーション創出、成長牽引の必要性

- ・ 文部科学省の政策：成長戦略における大学の役割として国内に眠る研究資源を活用し「日本発」の新産業を創出し産業競争力を強化。日本の経済再生や活力維持のため、経済活動や研究開発を様々な側面から支える人材を強化。スーパーグローバル大学創成支援など大学の国際化に対する支援の拡大。平成26年度は127億円を予算予定しており、大学の国際化、教育プログラムの国際化、大学等の海外留学支援制度の創設や優秀な外国人留学生の戦略的な受け入れ等を具体的に事業計画している。またグローバル人材育成推進事業全体イベントとして第1回Go Global Japan Expoを早稲田大学にて下村大臣開会挨拶のもと、ローソン新浪社長などグローバルに活躍される方々を招いての開催。来場者数は4100人。

3. 国際奉仕活動とグローバル人材：今後のロータリークラブにおいても奉仕活動を展開されていくなかで国際的に活躍できる次世代の育成が大きな課題であると、本日お話をさせて頂き感じました。今後もなんなりとご相談いただき、また忌憚ないご意見を頂戴できればと思います。

4. 終わりに

- ・ *Mindset* を考える
- ・ *Mission* × *Passion* × *Communication* = *Collaboration*

Creation, Innovation

斎藤満会員の米寿を祝う会

2月24日(月)に斎藤満会員の米寿を祝う会を有志32名により、6時半からコロッセオ(カンタレーレ・ドメニコ会員のお店)で行われました。

清水会長の挨拶から始まり、ゲストとしてお呼びした元初代幹事の新田昌男様にお祝いの挨拶をして頂きました。



コロッセオ店の計らいにより、お祝いのケーキに斎藤会員がローソク8本の灯を一気に吹き消しました。(まだまだお若いですね!) 乾杯は杉浦ガバナー補佐にして頂き、その後会食が始まりました。

又、参加者全員に一言ずつお祝いのスピーチをして頂きました。

記念品は、バカラの写真立てで、中に当時のチャーターナイトの記念写真を入れて井澤会員より渡して頂きました。



花束と色紙は、紅一点の溝畑会員より斎藤会員に渡して頂き、サプライズとして、北野会員が斎藤会員が生まれた日の毎日新聞と、88歳の日の新聞の拡大コピーと当時のコインをプレゼントして頂きました。

その後斎藤会員よりお礼のお言葉を頂き、最後に小島会長エレクトにより閉会の挨拶と「手に手つないで」を会員で歌い万歳三唱でお開きとなりました。

斎藤会員、これかもお元気でいてくださいネ!!

澤田 宗久



次回3月10日(月)例会予定

- ・委員会卓話「SAA」「会計」
- ・合同情報集会 ガスビル食堂 18:00~20:00